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外 部 卓 話

「ビックリするくらい高いお薬のはなし　わが国の医療財政は大丈夫か？」

岡山医療専門職大学　学長　齋藤  信也　様（岡山東RC）

　最近の医学の進歩に伴い、私たちのあまり知らないところで、ビックリするくらい高いお薬が登場し
ています。例えば、がんの特効薬として知っている人は知っている「オプジーボ」は、最初は1瓶70万円く
らいしていました。もちろん何回も注射することから1瓶で済まないので、治療が一区切りつくまでに
は実際は3,500万円くらいかかると試算されています。さらには、キムリアという特殊な抗がん薬はそ
れ自体が3,300万円以上します。また、皆さんには直接関係ない可能性が高いですが、ある小児の先天性
の病気に使う薬はなんと1憶7千万円もします。
　一方で、皆様もご存じのように私たちは医療保険に加入しているので、実際は月々10万円程度の負担
で、これら超高額のクスリを使うことができます。世界中の人々から、「日本の医療制度はなんて気前が
いいんだ」と言われるゆえんです。でも少し考えればわかるように、あまり気前のいいことを続けてい
るとさすがに国のお財布が心配になってきます。そこで昨今、いろいろな医療費抑制策がとられるよう
になってきました。そのひとつが、こうした高額な医薬品のコストパフォーマンス（コスパ）を計って、
適正な価格に調整するという方法です。
　少し説明すると、お薬の効き目をQALY（質調整生存年）という「元気で長生きの度合い」で測り、それ
がそのお薬の値段に見合っているかを判断するということです。大切なことは、単に「高いから安くし
ろ」ではなく、高くてもとてもよく効いている薬はちゃんと評価し、その効き目にあった価格を計算する
というやり方をとっているという所です。
　こういうことを昔からやっているイギリスでは、もう1年ピンピン元気で生きるのに、国としては2万
ポンド（500万円くらい）は出してもいいよという目安を設けています。さすがにわが国では、そうした
露骨なことはしていませんが、それでも世界標準にならってコスパに基づく薬価の調整をすることで、
国民の皆様が納得できるような制度になるように努力が行われています。
　以上、簡単にまとめれば、高くてよく効く薬がいっぱい出てきているけど、それがちゃんと使える一
方で、国の医療財政にあまり大きな負担をかけないような工夫がなされているということです。ご安心
ください。

イニシエーションスピーチ（２月３日分） 池　本　雅　宏　会員
　1982年 7月30日に吉備津で生まれました。
　公務員の父ということもあり、厳しい環境で育てられました。体を動かす事が好きな
僕は小学１年生からソフトボールを始めました。しかし、小学５年生の頃にいじめにあ
い、父親からの奨めで近くにあったボクシングジムに通い始めました。中学校に入って
も、学校にはあまり馴染めず、ボクシングを中心とした生活をしていました。
　高校は実家近くの高松農業高校に入学しました。高校を卒業後、ボクシングで生きていこうと思い、
大阪のジムに通いましたが、20歳で挫折。岡山に戻ってきて飲食店で働き始めました。
　27歳の時、鹿児島に行き、和食の勉強をはじめ、32歳で岡山に戻り独立しました。優秀なスタッフに出
会い、現在は飲食店４店舗と大学の食堂を運営しています。
　今後の目標は、「発達障害の子供達と一緒にものづくりをやっていきたい。」ということです。

出席の状況　
会 員 数　47名（内出席免除者　０名） 出席者数　34名
欠席者数　13名 出 席 率　72.34％　　　　
欠 席 者　藤木,  福元,  日笠（伸），日笠（常），堀川,  入江,  加茂,  鴨井,  小林,  三宅,  森本,  西岡,  末吉

会 長 報 告 会　長　山　田　喜　広
　昨日2月9日、岡山丸の内RCの35周年記念式典に槌田幹事と出席して参りました。岡
山丸の内RCの会員数は我が北西RCと同じくらいになります。周年事業として記念講
演と岡山城にカラーテント3機を贈呈されていました。来賓は元国際RC理事、ガバナー
補佐、親クラブ会長幹事、友好クラブ数名と16RC会長幹事でした。雰囲気はアットホー
ムで一体感があり、とても素晴らしい式典でした。
　我が北西も35周年記念式典に向けて内容をしっかり吟味し、身の丈に合った式典が出来る事を期待
しております。

幹 事 報 告 幹  事　 槌　田　道　弘
① 3月の例会につきまして、出欠確認表を回覧いたします。お手数をお掛け致しますが、ご回
答いただきますようお願い致します。

② 本日例会終了後、１３:４５より3F「トパーズの間」において「第３回被選理事役員会」を開催
いたしますので次年度理事役員の皆様はよろしくお願いいたします。

③ 岡山県警察本部の職場体験会のご案内を配付いたしましたので、ご回答くださいますようお願いします。
④ 2025-26年度版ロータリー手帳のご案内がございますので、注文表を回覧いたします。お手数をおかけい
たしますが、該当欄にご記入くださいますようお願いいたします。

⑤ カルガリー国際大会RI理事主催親善朝食会のご案内、他クラブ週報を回覧いたします。
スマイル報告　
齋藤信也様（岡山東RC） : 齋藤信也様より過分なるスマイルを頂戴しております。ありがとうございます。
山田会長 : 齋藤学長、本日の卓話を楽しみにしています。宜しくお願いいたします。

石岡さん、本日はようこそおいで下さいました。もう仲間ですので仲良くしましょう。
槌田幹事 : 齋藤様、本日の卓話宜しくお願いいたします。

石岡様、本日は楽しんでください。
村田会員 : 齋藤先生、いつもお世話になっております。本日は楽しみにしています。
藤島会員 : 岡山医療専門職大学　学長齋藤様、本日の外部卓話楽しみにしております。

加茂会員、先日はお世話になりました。

山下会員 : 2月4日に初孫が無事生まれました。女の子ですのでスマイルします。
本日は岡山医療専門職大学学長の齋藤先生にお話を頂きます。楽しみにしています。

与田会員 : 石岡さん、ご入会おめでとうございます。野球部の方も宜しくお願いします。
相原会員 : 石岡様のご入会を歓迎してスマイルいたします。
岡田会員 : 新入会予定の石岡さん、ご参加ご苦労様です。今後も宜しくお願いします。
橘高会員 : 石岡さん、来月より入会宜しくお願いします。
仲田会員 : 石岡様、本日は例会に参加いただきありがとうございます。色 な々活動でご一緒できるのを楽しみに

しています。
波多会員 : 石岡さん、本日は楽しんでください。

先日、夜中に代行で帰っていたら購入してまだ2年の車が道の真ん中で故障して止まりました。
レッカー待ち1時間。原因はガソリン残量計のセンサー不良でガス欠でした。恥ずかしかったの
でスマイルします。

 原 会員 : 今年もホンデリング活動に協力いただきありがとうございました。目標の100冊以上集まりました。感謝
です。

氏房会員 : 今年初めての例会出席になりましたのでスマイルします。
樋口会員 : 昨日、丸の内RC35周年記念講演会講師、竹田恒泰氏の90分の講演を楽しめましたのでスマイルし

ます。
笠原会員 : 今年度も企業の決算をまとめる時期がそろそろまいります。何とかなりそうだと思います。
横山会員 : 内緒ですけどちょっと嬉しいことがあったのでスマイルします。

 17件　50,000円（累計1,542,000円）

社会奉仕委員会報告 　社会奉仕委員会　井　川　浩　典  会員
　あした彩の卒業イベントのお知らせです。
　皆さん、「ケンちゃんのアサガオ」は知っていただいておりましたでしょうか。交通事
故で亡くなられたケンちゃんが育てていたアサガオの種が、交通事故防止の願いを込
めて各地に広がっています。岡山西警察署からも配布の要望をいただいております。ケ
ンちゃんのお母さんの高田かおりさんをお招きして２月15日に岡山理科大学で講演会が開催されます。
　あした彩に参加している大学４年生の卒業イベントとして「アサガオの種の収穫祭」も企画されてい
ます。皆様がたくさん持ち寄ってくださいました本のＶＳＣＯさんへの寄贈も予定されています。この
機会に是非あした彩の活動内容を確認していただき、積極的にあした彩の支援に参加いただければと
思います。
　日時：令和７年２月15日㈯13時～16時　　　場所：岡山理科大学Ａ１号館
以上、何卒よろしくお願い申し上げます。

第８回理事・役員会議事録 　　　
　

２月お祝い行事 　　　

　

2月17日㈪
創立記念夜間例会

3月3日㈪
クラブフォーラム
（国際奉仕）
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めて各地に広がっています。岡山西警察署からも配布の要望をいただいております。ケ
ンちゃんのお母さんの高田かおりさんをお招きして２月15日に岡山理科大学で講演会が開催されます。
　あした彩に参加している大学４年生の卒業イベントとして「アサガオの種の収穫祭」も企画されてい
ます。皆様がたくさん持ち寄ってくださいました本のＶＳＣＯさんへの寄贈も予定されています。この
機会に是非あした彩の活動内容を確認していただき、積極的にあした彩の支援に参加いただければと
思います。
　日時：令和７年２月15日㈯13時～16時　　　場所：岡山理科大学Ａ１号館
以上、何卒よろしくお願い申し上げます。

例会プログラム例会プログラム

第８回理事・役員会議事録 　　　
　

２月お祝い行事 　　　
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外 部 卓 話

「ビックリするくらい高いお薬のはなし　わが国の医療財政は大丈夫か？」

岡山医療専門職大学　学長　齋藤  信也　様（岡山東RC）

　最近の医学の進歩に伴い、私たちのあまり知らないところで、ビックリするくらい高いお薬が登場し
ています。例えば、がんの特効薬として知っている人は知っている「オプジーボ」は、最初は1瓶70万円く
らいしていました。もちろん何回も注射することから1瓶で済まないので、治療が一区切りつくまでに
は実際は3,500万円くらいかかると試算されています。さらには、キムリアという特殊な抗がん薬はそ
れ自体が3,300万円以上します。また、皆さんには直接関係ない可能性が高いですが、ある小児の先天性
の病気に使う薬はなんと1憶7千万円もします。
　一方で、皆様もご存じのように私たちは医療保険に加入しているので、実際は月々10万円程度の負担
で、これら超高額のクスリを使うことができます。世界中の人々から、「日本の医療制度はなんて気前が
いいんだ」と言われるゆえんです。でも少し考えればわかるように、あまり気前のいいことを続けてい
るとさすがに国のお財布が心配になってきます。そこで昨今、いろいろな医療費抑制策がとられるよう
になってきました。そのひとつが、こうした高額な医薬品のコストパフォーマンス（コスパ）を計って、
適正な価格に調整するという方法です。
　少し説明すると、お薬の効き目をQALY（質調整生存年）という「元気で長生きの度合い」で測り、それ
がそのお薬の値段に見合っているかを判断するということです。大切なことは、単に「高いから安くし
ろ」ではなく、高くてもとてもよく効いている薬はちゃんと評価し、その効き目にあった価格を計算する
というやり方をとっているという所です。
　こういうことを昔からやっているイギリスでは、もう1年ピンピン元気で生きるのに、国としては2万
ポンド（500万円くらい）は出してもいいよという目安を設けています。さすがにわが国では、そうした
露骨なことはしていませんが、それでも世界標準にならってコスパに基づく薬価の調整をすることで、
国民の皆様が納得できるような制度になるように努力が行われています。
　以上、簡単にまとめれば、高くてよく効く薬がいっぱい出てきているけど、それがちゃんと使える一
方で、国の医療財政にあまり大きな負担をかけないような工夫がなされているということです。ご安心
ください。

イニシエーションスピーチ（２月３日分） 池　本　雅　宏　会員
　1982年 7月30日に吉備津で生まれました。
　公務員の父ということもあり、厳しい環境で育てられました。体を動かす事が好きな
僕は小学１年生からソフトボールを始めました。しかし、小学５年生の頃にいじめにあ
い、父親からの奨めで近くにあったボクシングジムに通い始めました。中学校に入って
も、学校にはあまり馴染めず、ボクシングを中心とした生活をしていました。
　高校は実家近くの高松農業高校に入学しました。高校を卒業後、ボクシングで生きていこうと思い、
大阪のジムに通いましたが、20歳で挫折。岡山に戻ってきて飲食店で働き始めました。
　27歳の時、鹿児島に行き、和食の勉強をはじめ、32歳で岡山に戻り独立しました。優秀なスタッフに出
会い、現在は飲食店４店舗と大学の食堂を運営しています。
　今後の目標は、「発達障害の子供達と一緒にものづくりをやっていきたい。」ということです。

出席の状況　
会 員 数　47名（内出席免除者　０名） 出席者数　34名
欠席者数　13名 出 席 率　72.34％　　　　
欠 席 者　藤木,  福元,  日笠（伸），日笠（常），堀川,  入江,  加茂,  鴨井,  小林,  三宅,  森本,  西岡,  末吉

会 長 報 告 会　長　山　田　喜　広
　昨日2月9日、岡山丸の内RCの35周年記念式典に槌田幹事と出席して参りました。岡
山丸の内RCの会員数は我が北西RCと同じくらいになります。周年事業として記念講
演と岡山城にカラーテント3機を贈呈されていました。来賓は元国際RC理事、ガバナー
補佐、親クラブ会長幹事、友好クラブ数名と16RC会長幹事でした。雰囲気はアットホー
ムで一体感があり、とても素晴らしい式典でした。
　我が北西も35周年記念式典に向けて内容をしっかり吟味し、身の丈に合った式典が出来る事を期待
しております。

幹 事 報 告 幹  事　 槌　田　道　弘
① 3月の例会につきまして、出欠確認表を回覧いたします。お手数をお掛け致しますが、ご回
答いただきますようお願い致します。

② 本日例会終了後、１３:４５より3F「トパーズの間」において「第３回被選理事役員会」を開催
いたしますので次年度理事役員の皆様はよろしくお願いいたします。

③ 岡山県警察本部の職場体験会のご案内を配付いたしましたので、ご回答くださいますようお願いします。
④ 2025-26年度版ロータリー手帳のご案内がございますので、注文表を回覧いたします。お手数をおかけい
たしますが、該当欄にご記入くださいますようお願いいたします。

⑤ カルガリー国際大会RI理事主催親善朝食会のご案内、他クラブ週報を回覧いたします。
スマイル報告　
齋藤信也様（岡山東RC） : 齋藤信也様より過分なるスマイルを頂戴しております。ありがとうございます。
山田会長 : 齋藤学長、本日の卓話を楽しみにしています。宜しくお願いいたします。

石岡さん、本日はようこそおいで下さいました。もう仲間ですので仲良くしましょう。
槌田幹事 : 齋藤様、本日の卓話宜しくお願いいたします。

石岡様、本日は楽しんでください。
村田会員 : 齋藤先生、いつもお世話になっております。本日は楽しみにしています。
藤島会員 : 岡山医療専門職大学　学長齋藤様、本日の外部卓話楽しみにしております。

加茂会員、先日はお世話になりました。

山下会員 : 2月4日に初孫が無事生まれました。女の子ですのでスマイルします。
本日は岡山医療専門職大学学長の齋藤先生にお話を頂きます。楽しみにしています。

与田会員 : 石岡さん、ご入会おめでとうございます。野球部の方も宜しくお願いします。
相原会員 : 石岡様のご入会を歓迎してスマイルいたします。
岡田会員 : 新入会予定の石岡さん、ご参加ご苦労様です。今後も宜しくお願いします。
橘高会員 : 石岡さん、来月より入会宜しくお願いします。
仲田会員 : 石岡様、本日は例会に参加いただきありがとうございます。色 な々活動でご一緒できるのを楽しみに

しています。
波多会員 : 石岡さん、本日は楽しんでください。

先日、夜中に代行で帰っていたら購入してまだ2年の車が道の真ん中で故障して止まりました。
レッカー待ち1時間。原因はガソリン残量計のセンサー不良でガス欠でした。恥ずかしかったの
でスマイルします。

 原 会員 : 今年もホンデリング活動に協力いただきありがとうございました。目標の100冊以上集まりました。感謝
です。

氏房会員 : 今年初めての例会出席になりましたのでスマイルします。
樋口会員 : 昨日、丸の内RC35周年記念講演会講師、竹田恒泰氏の90分の講演を楽しめましたのでスマイルし

ます。
笠原会員 : 今年度も企業の決算をまとめる時期がそろそろまいります。何とかなりそうだと思います。
横山会員 : 内緒ですけどちょっと嬉しいことがあったのでスマイルします。

 17件　50,000円（累計1,542,000円）

社会奉仕委員会報告 　社会奉仕委員会　井　川　浩　典  会員
　あした彩の卒業イベントのお知らせです。
　皆さん、「ケンちゃんのアサガオ」は知っていただいておりましたでしょうか。交通事
故で亡くなられたケンちゃんが育てていたアサガオの種が、交通事故防止の願いを込
めて各地に広がっています。岡山西警察署からも配布の要望をいただいております。ケ
ンちゃんのお母さんの高田かおりさんをお招きして２月15日に岡山理科大学で講演会が開催されます。
　あした彩に参加している大学４年生の卒業イベントとして「アサガオの種の収穫祭」も企画されてい
ます。皆様がたくさん持ち寄ってくださいました本のＶＳＣＯさんへの寄贈も予定されています。この
機会に是非あした彩の活動内容を確認していただき、積極的にあした彩の支援に参加いただければと
思います。
　日時：令和７年２月15日㈯13時～16時　　　場所：岡山理科大学Ａ１号館
以上、何卒よろしくお願い申し上げます。

前回２月10日の例会記録前回２月10日の例会記録
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は実際は3,500万円くらいかかると試算されています。さらには、キムリアという特殊な抗がん薬はそ
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で、これら超高額のクスリを使うことができます。世界中の人々から、「日本の医療制度はなんて気前が
いいんだ」と言われるゆえんです。でも少し考えればわかるように、あまり気前のいいことを続けてい
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適正な価格に調整するという方法です。
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がそのお薬の値段に見合っているかを判断するということです。大切なことは、単に「高いから安くし
ろ」ではなく、高くてもとてもよく効いている薬はちゃんと評価し、その効き目にあった価格を計算する
というやり方をとっているという所です。
　こういうことを昔からやっているイギリスでは、もう1年ピンピン元気で生きるのに、国としては2万
ポンド（500万円くらい）は出してもいいよという目安を設けています。さすがにわが国では、そうした
露骨なことはしていませんが、それでも世界標準にならってコスパに基づく薬価の調整をすることで、
国民の皆様が納得できるような制度になるように努力が行われています。
　以上、簡単にまとめれば、高くてよく効く薬がいっぱい出てきているけど、それがちゃんと使える一
方で、国の医療財政にあまり大きな負担をかけないような工夫がなされているということです。ご安心
ください。
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　1982年 7月30日に吉備津で生まれました。
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い、父親からの奨めで近くにあったボクシングジムに通い始めました。中学校に入って
も、学校にはあまり馴染めず、ボクシングを中心とした生活をしていました。
　高校は実家近くの高松農業高校に入学しました。高校を卒業後、ボクシングで生きていこうと思い、
大阪のジムに通いましたが、20歳で挫折。岡山に戻ってきて飲食店で働き始めました。
　27歳の時、鹿児島に行き、和食の勉強をはじめ、32歳で岡山に戻り独立しました。優秀なスタッフに出
会い、現在は飲食店４店舗と大学の食堂を運営しています。
　今後の目標は、「発達障害の子供達と一緒にものづくりをやっていきたい。」ということです。
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会 長 報 告 会　長　山　田　喜　広
　昨日2月9日、岡山丸の内RCの35周年記念式典に槌田幹事と出席して参りました。岡
山丸の内RCの会員数は我が北西RCと同じくらいになります。周年事業として記念講
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　我が北西も35周年記念式典に向けて内容をしっかり吟味し、身の丈に合った式典が出来る事を期待
しております。
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① 3月の例会につきまして、出欠確認表を回覧いたします。お手数をお掛け致しますが、ご回
答いただきますようお願い致します。
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山下会員 : 2月4日に初孫が無事生まれました。女の子ですのでスマイルします。
本日は岡山医療専門職大学学長の齋藤先生にお話を頂きます。楽しみにしています。

与田会員 : 石岡さん、ご入会おめでとうございます。野球部の方も宜しくお願いします。
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橘高会員 : 石岡さん、来月より入会宜しくお願いします。
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波多会員 : 石岡さん、本日は楽しんでください。

先日、夜中に代行で帰っていたら購入してまだ2年の車が道の真ん中で故障して止まりました。
レッカー待ち1時間。原因はガソリン残量計のセンサー不良でガス欠でした。恥ずかしかったの
でスマイルします。

 原 会員 : 今年もホンデリング活動に協力いただきありがとうございました。目標の100冊以上集まりました。感謝
です。

氏房会員 : 今年初めての例会出席になりましたのでスマイルします。
樋口会員 : 昨日、丸の内RC35周年記念講演会講師、竹田恒泰氏の90分の講演を楽しめましたのでスマイルし

ます。
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横山会員 : 内緒ですけどちょっと嬉しいことがあったのでスマイルします。
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社会奉仕委員会報告 　社会奉仕委員会　井　川　浩　典  会員
　あした彩の卒業イベントのお知らせです。
　皆さん、「ケンちゃんのアサガオ」は知っていただいておりましたでしょうか。交通事
故で亡くなられたケンちゃんが育てていたアサガオの種が、交通事故防止の願いを込
めて各地に広がっています。岡山西警察署からも配布の要望をいただいております。ケ
ンちゃんのお母さんの高田かおりさんをお招きして２月15日に岡山理科大学で講演会が開催されます。
　あした彩に参加している大学４年生の卒業イベントとして「アサガオの種の収穫祭」も企画されてい
ます。皆様がたくさん持ち寄ってくださいました本のＶＳＣＯさんへの寄贈も予定されています。この
機会に是非あした彩の活動内容を確認していただき、積極的にあした彩の支援に参加いただければと
思います。
　日時：令和７年２月15日㈯13時～16時　　　場所：岡山理科大学Ａ１号館
以上、何卒よろしくお願い申し上げます。
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